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380-летие нашего горо-
да приурочили ко Дню 
России, который еще 
недавно именовался 
Днём независимости 
России. 

Д олгое время и чело-
век сведущий, и ря-
довой обыватель  

вопрошали: независимос-
ти  – от кого и от чего? Эта 
«независимость» связана с 
Ельциным и его подельни-
ками, которые пришли во 
власть для того, чтобы раз-
рушить великую Державу и 
добились этой цели, поэто-
му 12 июня навсегда оста-
нется чёрным днем россий-
ского календаря: эта дата 
положила начало развалу 
нашего великого Отечест-
ва, которое создали вели-
кие предки, а славу эту пре-
умножил многонациональ-
ный советский  народ.  

Слов нет, главным собы-
тием этих дней в Красно-
ярске стал городской кар-
навал, мы еще вернемся к 
нему. А пока о более скром-
ном празднике, который по 
инициативе коммунистов 
Ленинского района, Всерос-
сийского женского союза 

«Надежда России» прошел 
на площади перед ДК имени 
1 Мая. Гостей праздника по-
радовал своим репертуаром 
самобытный ансамбль «Род-
ные напевы».

Акция «Поделись с това-
рищем», в ходе которой при-
шедшие на площадь получи-
ли бесплатно или могли  ку-
пить по символическим це-
нам советского периода 
продукты питания, как раз 
и напомнила, что 12 июня  
– это потери и поражения, 
и никакими феерическими 
карнавалами не скрыть на-
ционального унижения. 

Это и отметила, откры-
вая праздник, секретарь Ле-
нинского отделения  КПРФ 
Алла Авдиенко. В празднике 
приняли участие секретари 
райкомов КПРФ Краснояр-
ска Валентина Островская, 
Надежда Семенова, Галина 
Поддубная, депутат Законо-
дательного собрания Оксана 
Демченко, депутат городско-
го Совета Андрей Селезнев.

Конечно, и карнавал, ви-
димо, нужен городу. Приучи-
ли! Красноярцы с утра спе-
шили на проспект Мира  – 
главный маршрут карнава-

ла – занять место получше. 
Но это было не более чем 
шоу. Разве не справедливо, 
с патриотической точки зре-
ния, – масштабно отразить в 
празднике тему истории го-
рода на Енисее?

Почему-то в первых ря-
дах карнавального похода 
шли московские «шотланд-
цы» с волынками, гости из 
солнечного Сенегала. Шест-
вовали древние греки, рим-
ляне, современники фарао-
нов Древнего Египта. Будто 
бы они основали на берегах 
Енисея могучий край. 

Меня особенно покоро-
бил отряд армии Наполео-
на. Участники военно-исто-
рического клуба шли, гордо 
вскинув штыки. 

Красиво, эффектно. Но 
ведь это  – парад оккупантов, 
сколько горя принесли они 
России в 1812 году. Вспом-
ним «Войну и мир». Следом 
понуро, как пленные, шагал 
отряд красноармейцев. 

Кстати, в военно-истори-
ческом клубе есть и группа 
в обмундировании и экипи-
ровке вермахта. Слава богу, 
хватило ума не поставить в 
карнавальное шествие не-

мецко-фашистских  захват-
чиков.

Отметим безукоризнен-
ную охрану общественного 
порядка на празднике. А вот 
культуры нам пока не хвата-
ет. Правда, не все тут зави-
село от тех, кто пришел на 
праздник. Обещанного оби-
лия контейнеров для мусо-

ра не было. К чему это при-
вело, видно на снимке, кото-
рый сделан в 23.00 у здания 
городской администрации. 

Не лучше и в других мес-
тах. На утро коммунальные 
службы вывезли 14 грузови-
ков мусора, которым был усе-
ян каждый квадратный санти-
метр набережной и газоны. 

Провалилась идея бес-
платных туалетов. Любители 
пива после обильных возли-
яний посещали не кабинку за 
10 рублей  – их тоже катаст-
рофически не хватало,  –  а 
подъезд ближайшего дома  
–  бесплатно.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора

Праздник на разных улицах
Феерическими карнавалами не скрыть потерь,
поражений и национального унижения

История 
под бой 

курантов
В Красноярске одной до-

стопримечательностью ста-
ло больше. На площади Ре-
волюции установлены часы. 
Да не простые, а говорящие, 
исторические.

Каждый час после отсчета 
времени куранты будут рас-
сказывать одну из двенадца-
ти историй из жизни города  
– начиная с того дня, когда 
380 лет назад отряд Андрея 
Дубенского впервые ступил 
на эту землю, о других вы-
дающихся деятелях, кото-
рые внесли видный вклад в 
социально-экономическое 
развитие Красноярска. Часы 
выполнены в единственном 
экземпляре. А изготовлены 
на спонсорские средства.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора

Красноярск отметил 380-летие. Памятные события и мгновения юбилея

В канун 380-летия Крас-
ноярска, которое отмечает-
ся в середине июня, в цен-
тральной части города тор-
жественно открыт сквер 
имени А. С. Пушкина. Глав-
ным элементом компози-
ции стала ротонда со скуль-
птурами Александра Пушки-

на, вдохновенно читающего 
стихи сидящей на скамейке 
Наталье Гончаровой.

Идея пушкинского сквера 
принадлежит красноярцам: 
архитектору Арэгу Демир-
ханову и скульптору Конс-
тантину Зиничу. Уже в пер-
вые часы после открытия на-

шлось немало желающих по-
сидеть рядом с Натали или 
подержать за руку русского 
Гения.  Так и задумано: Пуш-
кин с нами!

А в небольшой фонтанчик 
бросают монетки на счас-
тье…

Наверное, супружеская 
пара не осудила бы потом-
ков за такое панибратство. 
Кстати, когда на открытии 
памятника репортеры про-
сили кого-то из многолюд-
ной толпы на камеру про-
честь на память что-либо из 
Пушкина, никто не сослался 
на провалы в памяти. И ник-
то не повторился!

Июньские новобрачные 
уже назвали пушкинскую ро-
тонду одной из точек сво-
ей поездки по городу пос-
ле торжественной регистра-
ции.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора

На скамейке рядом с Натали

По заказу администрации Краснояр-
ска к 380-летию города специалисты 
Красноярскстата подготовили и вы-
пустили эксклюзивное издание «Ис-
тория Красноярска в зеркале статис-
тики», характеризующее численность 
населения, уровень жизни населения 
Красноярска в XVIII-XXI веках. 

27 тысяч – столько человек насчитывал 
Красноярск в 1897 году, в настоящее вре-
мя он находится во второй десятке крупней-
ших городов страны (14-е место), возглав-
ляя список городов с численностью населе-
ния до 1 миллиона человек. Еще раньше, в 
1671 году Красноярск насчитывал 242 дво-
ра и 374 «души мужского пола», из которых 
11 – духовенство, 16 – посадские, 10 – дво-
ровые, 2 – гуляющие. За 60 лет (к 1861 г.) 
население города и число дворов увеличи-
лось в 4 раза (с 1093 до 4560 мужского пола 
и с 386 до 1375 дворов). 

В 1881 году в городе находилось 23 
больничных заведения на 556 коек, числи-
лось 26 штатных врачей, 3 ветеринара, 32 

фельдшера, 16 лекарских помощников и 16 
повивальных бабок. 

К 1905 году в Красноярске имелось 730 
лавок и 251 магазин. Торговля была самым 
прибыльным занятием. 

До 1956 г. в Красноярске не было канали-
зации. Одиночное протяжение канализаци-
онной сети в 1956 г. составило 13 километ-
ров. К 1957 г. было завершено строительство 
водопровода, канализации и теплофикации, 
испытание которых проводили в сибирские 
морозы (до 45–48 градусов). Впервые в ми-
ровой практике были смонтированы системы 
отопления тонкостенных труб в 4 домах Ле-
нинского района. В 1952 г. в Красноярске ра-
ботала единственная в крае химчистка. Крас-
ноярск 1950-х гг. оставался в основном дере-
вянным городом. Только десятая часть домов 
имела кирпичные и каменные стены. Около 
35 тысяч красноярцев проживало в бараках. 

Книга рассчитана не только на демогра-
фов, студентов, научных работников, но и на 
простого читателя. 

Федерал Пресс

Что? Где? Когда?
Красноярские статистики сделали городу-юбиляру презент

Власть и народ
По данным опроса «Левада-центра», с 

2000 года число граждан России, имею-
щих претензии к власти, выросло в 2 раза. 
Сегодня только 7% россиян таких претен-
зий не имеет.

По материалам Интернета

Есть 
результаты!

Во Владикавказе состоя-
лась пресс-конференция 
Председателя ЦК КПРФ, 
руководителя фракции 
КПРФ в Госдуме Геннадия 
Зюганова. 

Говоря о достижени-
ях фракции КПРФ он отме-
тил, например, последний 
по времени успех: коммунис-
там удалось вынудить еди-
нороссовское большинство 
наконец принять законопро-
ект о повышении минималь-
ного уровня заработной пла-
ты до уровня прожиточного 

минимума. Хотя сумма в 4330 рублей с 1 января 2009 года 
уже не будет соответствовать прожиточному минимуму на 
этот период.  Именно поэтому депутаты-коммунисты от-
стаивали поправку депутата Олега Смолина, согласно ко-
торой минимальная зарплата в 2009 году должна быть не 
ниже реально складывающегося прожиточного минимума. 
А он явно на тысячу рублей выше, чем определен на нача-
ло нынешнего года. Но думское большинство опять высту-
пило против.

Среди думских решений, которые имели серьезное 
влияние на политическое и социально-экономическое 
развитие страны, Геннадий Зюганов отметил иницииро-
ванную фракцией КПРФ денонсацию Беловежских согла-
шений. Это открыло возможность для возрождения об-
новленного Союза, укрепления союзного государства 
России и Белоруссии с перспективой подключения к ин-
теграционным процессам Украины, а также Казахстана.  
Особо лидер КПРФ отметил социальное законодательс-
тво, что продвигали в Думе депутаты-коммунисты. «Мы 
дали гражданам, наиболее слабо защищённым категори-
ям населения льготы, которые позволили им выжить в ли-
хие ельцинские времена. И отмена этих льгот с 2005 года 
– это преступление перед ветеранами и малоимущими». 
Активная работа фракции КПРФ с коалиционным прави-
тельством Примакова-Маслюкова после дефолта 1998 
года позволила оттащить страну от края пропасти, спас-
ти общество от надвигавшейся гражданской войны, под-
черкнул Г.А.Зюганов. Наконец, сегодня наша фракция ос-
тается единственной защитницей остатков гражданских 
свобод, демократии и свободы слова.  Наша партия не 
переоценивает значение думской работы. Мы считаем, 
что результат дает только соединение активного исполь-
зования думской трибуны, организации народного про-
теста и солидного программного обеспечения всех на-
ших действий.

Высокое доверие
В краевой партийной 
организации продолжаются 
отчёты и выборы 

На прошедших в последнее время отчетно-выборных кон-
ференциях первыми секретарями местных отделений КПРФ 
избраны:

Бирилюсского  – Пётр Михайлович ХРУЦКИЙ,
Ирбейского  – Василий Александрович ИВАНОВ,
Большемуртинского  – Юрий Семенович ПАВЛОВ,
Иланского  – Михаил Федорович ХРЕНКОВ,
Сухобузимского  – Василий Николаевич ОСЕТРОВ. 
Краевой комитет КПРФ поздравляет товарищей с избра-

нием и желает плодотворной работы!

Идут отчёты и выборы

Коммунисты в Госдуме

БЕЗ КОММЕНТАРИЕВ



№23 (367) 18 июня 2008 г.2 ЗА ПОБЕДУ!

ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР 
со Светланой ПАНИНОЙ

Все стороны 
жизни

Валентина БУДУКОВА, 
секретарь Сахаптинской 
партийной организации 

Лучшие годы жизни
Александр РАТКО, ветеран комсомола, председатель Назаровского городского 
совета ветеранов

Будни первички

В алентина Фёдоров-
на Будукова – человек 
известный. Она заслу-

женный учитель РФ и почёт-
ный гражданин района. Кро-
ме того, она…

 – Я секретарь местной парт-
организации, председатель 
совета ветеранов в Сахапте 
и депутат Назаровского рай-
совета, причём заместитель 
председателя райсовета.

 – Не многовато должнос-
тей для одного человека?

 – Да вообще-то я привык-
ла работать плотно и всё ус-
певать. А потом... сейчас куда меньше стало людей, кото-
рые бы переживали за судьбы односельчан и хотели бы что-
нибудь изменить. Я и переживаю, и хочу изменить. Хотя 
не скрою, однажды хотела от такой нагрузки отказаться, 
но наши коммунисты попросили не уходить, и я осталась в 
триедином качестве. Знаете, социальные проблемы имеют 
обыкновение переходить из одной стадии в другую, умудря-
ясь при этом объединять все стороны жизни. 

Как депутат райсовета и заместитель председателя учас-
твую в работе трёх постоянных комиссий: социальной, фи-
нансовой, сельскохозяйственной, я ведь житель сельский. 

Эти же вопросы у меня постоянно на слуху как у предсе-
дателя совета ветеранов. Наши ветераны – это бывшие мо-
лодые люди, которые много лет трудились и на благо Са-
хапты, и на благо Назаровского района, а изработавшись и 
постарев, справедливо хотят не только решения вопросов, 
осложняющих бытовое существование, но внимания и ува-
жения со стороны власти.

У нас ведь как повелось: из любого пустяка чиновники 
легко создают громадную проблему. Поэтому, помыкавшись 
по кабинетам, люди бегут к депутату. Правду сказать, меня 
здесь хорошо знают и в помощи никогда не отказывают. 

– Ну например?
– Например, позакрывали в сельских местностях сбер-

банки, оставили по 0, 25 ставки. То есть сбербанк работа-
ет по три часа два раза в неделю. И никого не интересу-
ет: устраивает ли такое расписание вкладчиков. Да и кто 
теперь работает ДЛЯ ЛЮДЕЙ? Все работают только для 
денег. Основной доход банка сегодня от людей, берущих 
кредиты. Я как депутат спрашиваю: «Кто больше берёт 
кредитов – село или город?» Оказалось, 50 на 50. «Так по-
чему вы только городу создаёте условия и не сокращаете 
там время работы?». Никакого внятного ответа. Такая му-
тотень с выяснением! Дело кончилось тем, что в сбербан-
ке Сахапты поставили кассовый аппарат и кассир выписы-
вает квитанции. 

Не очень большое депутатское достижение, но если воп-
росы не поднимать, вообще всё закроется и окончательно 
завалится. 

Одно время связисты у нас додумались открывать отде-
ление связи в 7 часов утра. Прикинь, кто в селе в семь утра 
попрётся на почту, когда в разгаре самая работа по хозяйс-
тву! Куда мы только ни писали: и в их управление, и в крае-
вую администрацию, и в Москву… Еле добились изменения 
режима работы на почте. 

Или ещё пример. Жители Сахапты, Подсосного не име-
ли льготного автобусного проезда. Мы, депутаты, в конеч-
ном итоге решили этот вопрос положительно, но чего нам 
это стоило! Вот так я как коммунист стараюсь защищать на-
родные интересы на всех своих должностях. 

 – Валентина Фёдоровна, а что сейчас в Сахапте? 
Совхоз сохранился?

 – Да нет. Вместо совхоза – АО. Контрольный пакет вы-
купил совладелец нефтепереработки и «хозяйствует» как 
бог на душу положит. Рабочие, которые знали в совхозе луч-
шие времена, очень недовольны. От животноводства оста-
лась всего тысяча голов. Весной семена посеяли в неподра-
ботанную почву. Значит, технику разбивали и сеяли плохо. В 
результате летом сорняки задавят посеянное, а осенью не-
возможно будет уборку провести. 

 – Мы с вами познакомились давно, лет 15 – 16 на-
зад. Вы ведь уже тогда были членом партии?

 – Да. Я в партии с 1981 года.
 – И так же верите в коммунистические идеалы?
 – Обязательно! Я считаю, более справедливого, чем 

социалистическое общество, которое самим фактом 
своего существования защищает человека, нет. И не 
будет. А потом поздно мне менять свои взгляды. Да и пе-
ред своими учениками будет стыдно, если я вдруг начну 
говорить не то, что внушала на своих уроках. Помню, од-
нажды на уроке обществоведения один мальчик спросил: 
«Если, как вы говорите, история развивается по спирали, 
то советский строй может уйти?» «Всё возможно, – отве-
чаю, – Но такой справедливый строй обязательно вернёт-
ся!» Я все годы перестройки верю в это, несмотря ни на 
что.

 – Наверное, ваша первичка не очень большая?
 – К сожалению. Особенно по сравнению, что была при 

советской власти. Я секретарём стала в 2002-м. Тогда 
коммунистов было пятеро, сегодня – девять. Но у нас в 
селе очень много сочувствующих КПРФ. Именно на них в 
выборы мы делали ставку. Думаете, просто на выборах в 
ЗС края набрать в Сахапте 51% проголосовавших за ком-
мунистов? Это самый высокий процент по Назаровскому 
району.

Люди наши отлично помнят, как они жили при советской 
власти и во что превратилась их жизнь при «демократах». 

У нас отличные агитаторы: Галина Богомаз, Галина 
Белогубова, Полина Савченко. Они формально в партии 
не состоят, но по своим убеждениям – настоящие коммунис-
ты. 

Конечно, меня, секретаря первички, удручает наша фи-
нансовая несостоятельность, из-за которой нельзя, напри-
мер, часто ездить по деревням. Люди хотят «живьём» слу-
шать коммунистов, задавать вопросы, советоваться. Если 
бы такие встречи наладить – мигом появятся молодые в на-
ших рядах. Без молодых никак нельзя, если, конечно, мы хо-
тим добиться эффективной работы. 

Мы отдаём должное ветеранам-коммунистам, но надежду 
на дальнейшую успешность в деятельности партийной орга-
низации связываем с молодёжью. Без них – никак! Да и как 
учитель я привыкла к постоянному окружению юных. Они не 
дают тебе возможности расслабляться и помогают держать 
марку крепкого, здорового и надёжного ТОВАРИЩА.

В МИРЕ
МУДРЫХ
МЫСЛЕЙ

–С ергей Влади-
мирович, у вас 
в районном 

центре людей больше, 
чем в любой сухобузим-
ской деревне, а в вашей 
первичке всего девять 
коммунистов.

 – И почти все весьма 
преклонного возраста. Ког-
да были силы, ветераны ак-
тивно работали, да и боль-
ше их было. Время идёт, фи-
зические силы убывают, к 
тому же вся наша партийная 
работа в основном оживля-
лась в период очередных 
выборов. 

Во всяком случае, аги-
таторы начинали беготню, 
разносили газеты, листовки, 
тормошили народ. 

 – Тормошили?
– Ну да! Иначе и не ска-

жешь. У нас в районе вро-
де бы многие своей тепе-
решней жизнью недоволь-
ны, жалуются то на одно, 
то на другое. А как услышат 
от нас, что надо бы и самим 
шевелиться, самим бороть-
ся за народные права, тут 
же – в кусты, мол, моя хата 
с краю!

 – Ничего не хотят де-
лать?

 – И делать, и даже слу-
шать не желают. Какая тут 
борьба за народные права 
без народа! Имея массу про-
блем, совершенно не хотят 
разобраться в том, кто же им 
создаёт эти проблемы. 

– Будете менять народ?
– Не в моих силах. Рус-

ские – мировая загадка!
Знаете, иногда мне начи-

нает казаться, что их вполне 
устраивает положение ни-
чего не делать. Ведь нужно 
напрячь свои мозги, чтобы 
найти грамотный выход из 
проблемы. 

Я работаю в энергосбыте 
и часто сталкиваюсь с тем, 
например, что когда в квар-

тирах плохое качество элек-
троэнергии, большинству 
даже в голову не приходит 
посмотреть в свой экземп-
ляр договора, который они 
сами заключили на обслу-
живание. А заглянули бы – и 
сразу пошли в суд, где заве-
домо выиграют.

 – Это ещё вопрос, кто 
выиграет.

– В одном суде не выигра-
ют, выиграют в другом. Дело 
не в этом, а в том, что САМИ 
не хотят защищать себя. Жа-
ловаться к коммунистам бегут 
охотно. Стоит спросить, мол, 
ты сам-то уже какие попытки 
предпринял, отвечает: «Что я 
могу? Вы нам помогите».

 – А почему, Сергей 
Владимирович, у вас поч-
ти нет молодых коммунис-
тов?

 – Наверное, потому что 
мы не так с ними строим от-
ношения. Они ведь, в первую 
очередь, черпают сведения 
о партиях из телевизора да 
из жёлтых газет. А там о ком-
мунистах – ни одного добро-
го слова! Зато вранья, грязи, 
слухов предостаточно. 

В школе сейчас – хорошо 
если научат читать-писать. 
Историю страны демократы 

переписали и с младых ног-
тей ученикам вдалбливают 
о советской власти только 
плохое. А уж о коммунистах 
– сплошные ужасы. 

Вы знаете, я в партию 
вступил ещё в 1983 году. Ра-
ботал электриком в сель-
ском хозяйстве и, конеч-
но, интересовался будущим 
страны, верил в социализм, 
коммунистические идеа-
лы. Лично меня перестройка 
так и не убедила, что стоит 
покончить с коммунистами 
– страна тут же расцветёт. 
Расцвело у нас только ворьё. 
Сама страна загибается от 
развала и повальной нище-
ты. В Госдуме уже о талонах 
на продукты мечтают, это и 
есть настоящий «расцвет». 

Все «достижения» дем-
власти особенно видны в 
сельских районах. В Сухобу-
зимском районе, например, 
не осталось ни одного пред-
приятия из тех, что успешно 
работали в советское время. 

При народной власти, ко-
торая была в СССР, молодёжи 
не надо было уезжать из де-
ревни в поисках работы. Тут 
тебе и дом, и работа, какую 
хочешь, и возможность полу-
чить любое образование. 

Теперь у нас рабочих мест 
– по пальцам можно пересчи-
тать. Приходится искать рабо-
ту в городе. Кто найдёт – рано 
утром уезжает, поздно приез-
жает. Надо успеть справиться 
с домашним хозяйством, ос-
новным источником еды в де-
ревне. На политическую де-
ятельность времени не ос-
таётся. Да и отсутствие поли-
тической учёбы с молодёжью 
сказывается на отношении 
молодых к партии. 

Десять-пятнадцать лет на-
зад нас выручали старые свя-
зи, ветераны-коммунисты. 
Теперь стало значительно 
сложнее увеличить количест-
во членов в партийной орга-
низации. 

Но это совсем не значит, 
что нас такое положение не 
тревожит. Понятно, что во 
всех деревнях нужны комму-
нисты. Давным-давно извест-
но, что два-три по-настояще-
му авторитетных человека за-
менят десять. Конечно, мы ра-
ботаем над этим вопросом.

А вообще, я думаю: кто 
хочет перемен в народ-
ной судьбе, тот неизмен-
но придёт к коммунистам, 
чтобы вместе бороться ЗА 
НАРОДНУЮ ВЛАСТЬ.

Надо бороться вместе
Сергей ШИПИЦИН, секретарь первичной партийной организации 
села Сухобузимское

Самая вели-
кая вещь на 
свете – уме-
ние принадле-
жать себе.

Мишель 
МОНТЕНЬ

Последний и 
высший дар 
богов челове-
ку – чувство 
меры.

Иван 
ТУРГЕНЕВ

Разговор с 
невеждами 
иногда более 
научит, чем 
разговор с 
мудрецами.

Екатерина II 
ВЕЛИКАЯ

В солидном своём возрасте 
Александр Иванович Ратко 
по-прежнему высок, строен 

и больше похож на комсомольца-
переростка, чем на почтенного ве-
терана комсомола и партии.

 – А я, Светлана, молодым себя 
чувствую и сегодня! Годы, конечно, 
не отбросишь, но главное – душой 
не стареть. 

В Берёзовском районе (ныне – в 
Назаровском) есть такая деревня 
Каргала, там, в 1935 году, я родил-
ся и рос. В Каргале жили: полови-
на – хохлов, а половина – чалдонов. 
Чалдоны появились из Оренбуржья, 
в основном, казаки. Они ходили в 
брюках с лампасами, в военных фу-
ражках и военную струнку переда-
вали с малых лет ребятишкам. Мне 
шёл седьмой год, когда война нача-
лась. Отец погиб, нас четверо, мать 
одна, я самый старший. Не помню, 
с какого возраста начал работать, 
но очень рано.

 – Где?
 – В колхозе. И не я один. Перво-

классники во время войны хлеб по-
лоли. Это был первый этап приоб-
щения к труду. Второй: покос под-
ходит, назначают тебя копновозом, 
возишь копны на лошади. Два го-
дика отъездишь – получаешь повы-
шение по службе: сажают на граб-
ли, гребёшь года два-три. Самый 
высший на покосе разряд – косьба. 
Я все эти должности прошёл. 

В комсомол меня приняли тоже в 
колхозе. У нас школа – восьмилет-
ка, в ней не было ни пионерской, ни 
комсомольской организаций. А в 
колхозной комсомольской органи-
зации состояло 20 человек, счита-
лось – много, т.к. тогда в комсомол 
принимали только достойных ребят. 
Помню, секретарём нашей комсо-
мольской организации был Иван 
Таранец, а первым секретарём РК 
ВЛКСМ – Иван Васильевич Боро-
дин. Он прошёл фронт, замечатель-
ный, порядочный человек.

В 15 лет я стал комсомоль-
цем, а в 17 меня назначили ди-
ректором Каргалинского сельско-
го клуба. Я хорошо рисовал, умел 
писать лозунги, но главное – играл 
на балалайке, гитаре, гармошке, 
баяне и аккордеоне. Сроду меня в 

музыкальной школе никто не учил, 
был я самоучкой, играл по слуху, 
без нот, но очень лихо! А кто играет 
на гармошке – тот первый парень 
на деревне. Плясать да танцевать 
в молодости можно до упаду, даже 
если весь день работал в поле. 

– И вам нравилось в клубе?
 – Ещё как! Я вам так скажу: где 

бы я ни трудился, я никогда пло-
хо не работал. Это у нас по родове 
идёт. Наша бабка, Ратко Дарья Де-
ментьевна, например, была такой 
добросовестной свинаркой в кол-
хозе, что её как лучшую передо-
вичку первую из района отправили 
на Сельскохозяйственную выстав-
ку в Москву. 

Ну вот. Тогда в Каргале наро-
ду было не в пример как сейчас, 
много. К художественной самоде-
ятельности всё население было 
очень даже расположено, а те, 
кого в пьесу не брали или говори-
ли, мол, плохо поёшь, очень оби-
жались. Мы по всем соседним де-
ревням на «гастроли» ездили с 
концертами.

Через два года, в 19 лет, приста-
ло время мне идти в армию. А у нас 
в деревне если кто от армии увили-
вал, с ними девчонки даже не гуля-
ли и замуж за них не шли, брезгова-
ли как будто. Я службу в армии счи-
тал честью и очень ждал, когда меня 
призовут, тем более мы к армии 
были прекрасно подготовлены. 

Шёл 1954 год. Министр оборо-
ны Г. К. Жуков очень хорошо отзы-
вался о сибиряках, поэтому в тот 
год из Красноярского края в Мос-
ковский военный округ отправи-
ли лучших, проверенных парней. 
Из Берёзовского района нас было 
двое, из Козульского, Новосёлов-
ского, Бирилюсского, Назаровско-
го – по одному. Но все мы служили 
в одном полку. Служил я в Таманс-
кой дивизии, участник четырёх па-
радов на Красной площади. Через 
три года демобилизовался.

И снова мне по жизни повезло: 
встретил Захара Григорьевича Ко-
жевникова. Фронтовик, на косты-
лях ходил. Он мне и говорит: «Слу-
шай, Александр, в Павловске ком-
сомол организовывается. Ищем 
туда секретаря комитета комсомо-
ла. Ты у нас парень шустрый, пой-
дёшь?» «А что, – отвечаю, – пой-
ду!», хотя понятия не имел даже с 
чего начинать. 

Совхоз «Павловский» в 1957 
году только-только организовался 
из десяти деревень. У меня в ком-
сомольской организации насчиты-
валось 250 человек. 

Знаете, как я сейчас понимаю, 
лучшими годами в моей жизни 
были годы работы в комсомоле. 
Я так самозабвенно трудился, что 
по неделе домой не заезжал: не-
когда. 

– И чем ваша комсомольская 
организация отличалась от дру-
гих?

 – Ну хотя бы тем, что мы первые 

в крае внедряли то, что потом рас-
пространялось по краю. 

С кадрами в животноводстве 
дела обстояли плохо. Работа тяжё-
лая, кому охота надрываться? А мы 
по комсомольским путёвкам от-
правляли в доярки отличных рабо-
тящих и сильных девчонок из тех, 
кто не подведёт. Мы организова-
ли две комсомольско-молодёжных 
бригады: на центральной усадьбе в 
Павловске и в Куличке – отделении 
километрах в 18. На комсомоль-
ском собрании вручили путёвки, 
дали наказы, слова напутственные 
сказали и – вперёд! За их работой 
мы внимательно следили, помо-
гали, организовали социалисти-
ческое соревнование, ежемесяч-

но подводили итоги. О результа-
тах сообщали в районной газете. 
Наверное, сохранились в архивах 
подшивки тех лет. 

Потом мне говорят: «Слушай, 
Александр, в совхозе трактористов 
хоть отбавляй, а шофёров (в тот год 
машины в совхоз пошли потоком) 
– ни одного! Давай думай, комсо-
мольский секретарь». Ну поехал я в 
ДОСААФ, там Вася Дорбенко рабо-
тал. Говорю ему: «Вася, давай поп-
робуем вот такую штуку сделать». И 
ввожу его в курс дела. Так наш коми-
тет комсомола зимой организовал в 
совхозе курсы шофёров без отрыва 
от производства (в крае такого ещё 
не было, мы первые). 

– И много нашлось желаю-
щих?

– Да что вы! Отбою не было. С от-
делений за десять километров пар-
ни приезжали на курсы. В то время 
шофёрские права получить, можно 
сказать, дома – очень даже удобно. 
Да и шофёром быть – почётно. Мы 
выпустили две группы шофёров по 
30 человек. Тут уж директор совхо-
за Тимофей Афанасьевич Непом-
нящий взмолился: «Пыл поумерь-
те, комсомольцы, а то у меня ско-

ро трактористов не останется, все 
в шофёры кинулись». 

– А свою балалайку, гармош-
ку забросили?

– Нет, этого никак нельзя! Ху-
дожественная самодеятельность 
в комсомольской организации ос-
тавалась всегда на высоте. Во всех 
деревнях были обязательно свои 
коллективы артистов. Из них отби-
рали лучших и ездили на районные 
смотры. После РДК держали про-
чно второе место. 

А ещё у нас в Павловске рабо-
тали агитбригады, практиковались 
культпоходы. Посажу девчонок, кто 
не занят на основном производс-
тве (библиотекарь, воспитатель, за-
ведующая клубом) на велосипеды, 

сам с флагом впереди – и поехали 
по кругу в деревни. Всегда брали с 
собою красный материал, «Боевой 
листок», «Молнии», краски, каранда-
ши. Куда приезжаем, смотрим: ага, 
лозунга нет по уборке. Лозунг напи-
шем, «Боевой листок» выпустим. С 
удовольствием ездили. Уставали не 
уставали, но мои девчата никогда не 
ныли, не жаловались. 

Мне кажется, больше нет таких 
ребят, какими были наши комсо-
мольцы. Я их часто вспоминаю. 

Тася Антипина была, фельдшер. 
Красавица! Маша Лабко, член ко-
митета комсомола в Павловске. Она 
очень хорошо пела, а я ей аккомпа-
нировал. Она и сейчас живёт там 
же. Когда были молодые да здоро-
вые, то думали, что никогда не пос-
тареем. Маша почтой заведовала, 
весёлая, быстрая на ногу, с комсо-
мольским задором. Вышла замуж 
за Ивана Плюхаева, мы им свадьбу 
комсомольскую организовали.

Лет десять назад я её встретил. 
Смотрю на Машу как на чужую, вро-
де не она. А Маша: «Саша, ты меня 
не узнаёшь, что ли?» – «Маша, про-
сти меня, дорогая! Вот теперь уз-
нал». 

– Александр Иванович, что 
вам дал комсомол?

– Комсомол обозначил мне весь 
дальнейший путь, познакомил с 
замечательными людьми, такими 
как первый секретарь крайкома 
ВЛКСМ Константин Чернов. Я его 
очень уважал. В партшколе я учил-
ся вместе с Михаилом Дивногор-
цевым, да всех не перечислишь. 

В комсомоле я получил жизнен-
ную закалку, научился ответствен-
ности, обязательности. Главный 
фактор успешности в работе – вера 
в тебя людей. Крайком ВЛКСМ в 
1960 году направил меня, уже ком-
муниста, в Минусинскую трёхго-
дичную совпартшколу с сельскохо-
зяйственным уклоном. Перед этим 
Пётр Семёнович Балобан вручил 
мне, единственному секретарю ко-
митета комсомола совхоза, знак 
ЦК ВЛКСМ «За активную работу 
в комсомоле». Моя самая дорогая 
награда из тех, что у меня есть. 

Комсомол сформировал меня 
для большой партийной работы. 
Мне было 28, когда я закончил сов-
партшколу. Нам выдали дипломы 
агрономов и в то же время готови-
ли из нас партийных работников.

В крае кадрами командовал Бо-
рис Васильевич Баранов. Он, мож-
но сказать, растил партийные кад-
ры, начиная с комсомола. Меня от-
правили в совхоз «Кемское» Каза-
чинского района. Там партийная 
организация – 105 коммунистов. 
Для села – много. Сначала я был 
секретарём парткома и подобрал 
очень хорошего секретаря комите-
та комсомола. Юра Ким, армейс-
кий старшина. Мы вместе с комсо-
мольцами работали в тесной связ-
ке. Я ходил на их собрания, следил 
за работой агитбригад, когда надо, 
и на баяне играл. 

Потом меня избрали заведую-
щим орготделом Казачинского РК 
партии, и пошли годы партийной 
службы: шесть лет завотделом про-
паганды в Сухобузимском РК КПСС, 
семь с половиной лет – секретарём 
РК партии в Козульском районе…

Не хочу себя хвалить, но я никог-
да не крутил пустое колесо, а всегда 
был целеустремлённым, собранным 
и пунктуальным. Видно, это у меня в 
крови, от предков. Если я сказал, что 
сделаю, то сделаю обязательно. Та-
ким я был на партийной работе, та-
ким же был начальником инспекции 
рыбоохраны, где проработал 22,5 
года, таким был и комсомольцем. 

Я говорил, Светлана, что ком-
сомольские годы были лучшими в 
моей жизни?

 – Говорили. 
 – Ну так я повторю: лучшие, не-

забываемые и прекрасные! Если 
бы можно было вернуть хоть на не-
сколько часов какую-то часть сво-
ей судьбы, я хотел бы вернуть-
ся в свою комсомольскую мо-
лодость, снова ощутить комсо-
мольский задор, энтузиазм и 
веру в лучшее будущее.

К 90-летию Ленинского комсомола

«Приём в комсомол». 
Картина С. Григорьева. 1949 г.
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Не нужен нам овощ турецкий?
С российских рынков со дня на день должен исчез-

нуть ряд турецких продуктов. Запрет ввёл Россель-
хознадзор. 

Временное ограниче-
ние распространяется на 
турецкие томаты, бакла-
жаны, картофель, виног-
рад и лимоны, поступаю-
щие в Россию не только 
из Турции, но и из треть-
их стран. Эксперты пола-
гают, что запрет на ввоз турецких овощей и фруктов 
в Россию повлечет за собой скачок цен на продук-
ты, хотя чиновники с этим не согласны. Но у наро-
да есть опыт: если есть повод повысить цены, то им 
всегда воспользуются. На фоне общего роста цен та-
кая мера, может быть, и оправданная экологически, 
будет дополнительным ударом по социальной поли-
тике правительства.

Коррупции будет меньше?
Показательная борь-

ба с коррупцией, затеян-
ная президентом России 
Дмитрием Медведевым, 
набирает обороты. 

На днях председатель 
комиссии Госдумы по за-
конодательному обеспе-
чению противодействия 
коррупции, член Комите-
та по безопасности Алек-
сей Волков буквально ого-
рошил своих коллег призывом сократить «чиновни-
чий мир» в нашей стране сразу на треть, а около 500 
тысяч освободившихся управленцев, советников и 
референтов направить на «народное хозяйство». По 
словам борца с мздоимством, такая мера привела бы 
к снижению уровня коррупции в России, а новоиспе-
ченные менеджеры смогли бы поднять целые отрасли 
экономики. Для тех же, кто останется на своих постах, 
Волков предлагает ввести обязательную декларацию 
не только доходов, но и расходов, причем это долж-
но коснуться не только самих чиновников, но и чле-
нов их семей. 

Причулымский экстремизм
Ачинской газете «Новая Причулымка» предъявле-

но обвинение в распространении экстремистской ин-
формации.

 Как сообщает агентство ИА REGNUM-KNews, факт 
распространения установлен в рамках прокурорской 
проверки. В адрес редакции направлено требование 
прокурора об устранении нарушения закона и предо-
стережение о недопустимости впредь подобных нару-
шений.

Трудоголики
Журнал Forbes признал жителей Южной Кореи са-

мыми трудолюбивыми в мире. 
Таковы итоги исследования Организации экономи-

ческого сотрудничества и развития (ОЭСР), оценив-
шей уровень работоспособности в 32 странах по сред-
негодовому количеству «трудовых часов». Первенс-
тво в рейтинге южнокорейцам обеспечил показатель 
в 2.357 часов – именно столько проводят на работе 
граждане этой азиатской страны. Шестидневная ра-
бочая неделя здесь скорее 
норма, чем исключение. 
Меры по насильственному 
сокращению рабочего вре-
мени остаются в основном 
на бумаге. Трудолюбивым 
азиатам немного уступа-
ют греки, которые уделяют 
работе в среднем 2 тыс. 50 
часов в году. На 3-м–5-м местах расположились стра-
ны Чехия, Венгрия и Польша. США занимают 9-е мес-
то: в среднем американцам удается посвятить отдыху 
до 10 дней в году.

Не дышите глубоко
На каждого жи-

теля Красноярс-
ка за 2007 год было 
выброшено в ат-
мосферу по 300 кг 
загрязняющих ве-
ществ.

Общекраевые по-
казатели выросли не 
только за счет при-
соединения Эвен-
кии и Таймыра, но 
и благодаря росту парка личных автомобилей. Почти 
70% атмосферных выбросов всего Красноярья прихо-
дится на 17 крупных городов, где проживает 50% насе-
ления и сосредоточены основные промышленные пред-
приятия края. Лидеры – по-прежнему Красноярск, На-
зарово, Ачинск. Как и в предыдущие годы, самыми чис-
тыми остаются Дивногорск, Сосновоборск, Заозерный, 
Игарка, Ужур.

В Ростехнадзоре отметили, что наименьшие вы-
бросы от автотранспорта по-прежнему сохраняются 
в Енисейске, Уяре, Бородине и Боготоле. При этом 
по количеству выбросов загрязняющих веществ на 
одного жителя самыми неблагоприятными городами 
можно считать Назарово, Шарыпово, Ачинск, Боро-
дино, Уяр. 

С голоду не помрут
Президент Медведев установил новые должност-

ные оклады сотрудникам собственной администра-
ции. Владислав Сурков будет получать (только не 
смейтесь!) 9.772 рубля в месяц, а простые замес-
тители – Алексей Громов и Александр Беглов – по 
9.515. У начальника ведомства Сергея Нарышкина 
оклад остался прежним: 7.200 рублей в месяц.

Но не все так просто. Чиновники из Администра-
ции Президента не живут на «голый» оклад. Каждый 
месяц к нему добавляется денежное поощрение. На-
рышкину положено дополнительно 14 окладов, Сур-
кову – 13,8, Громову и Беглову – по 13,6 оклада. В об-
щем, где-то по 100 – 120 тысяч «деревянных» на круг 
выходит. Маловато, конечно, но что делать? Наша 
страна – не самая богатая в мире. Правда, высоким 
чиновникам полагаются еще какие-то мелочи до-
полнительно к «получке»: за классный чин, выслугу 
лет, допуск к секретным материалам, особые условия 
труда. Сколько точно получают руководители Адми-
нистрации Президента, сказать невозможно, так как 
за «особые условия» им положено еще около полу-
тора-двух окладов, до 30 процентов – за выслугу лет 
и 75 процентов – за работу со сведениями, составля-
ющими гостайну. При этом они каждый месяц могут 
получать премии, размер которых не лимитирован. В 
общем, с голоду не помрут.

По материалам Интернета

Пёстрая лентаТочка зрения

Марксизм – это наука, а не религия!
На оболванивание населения тратятся огромные деньги

Двоевластие

В разговоре не только с моло-
дыми людьми, но с ветерана-
ми встречается утверждение, 
что марксизм – всего лишь 
религия. Те верят в Христа, 
эти – в коммунизм. 

Д есять заповедей Ветхого за-
вета практически совпада-
ют с Моральным кодексом 

строителя коммунизма. Но рели-
гия основывается на слепой вере 
в Бога, когда человек добровольно 
объявляет себя рабом. Марксизм 
же – это наука о развитии челове-
ческого общества, основывающая-
ся на диалектическом материализ-
ме и постулате о познаваемости 
мира. Наука, показывающая путь 
построения общества людей, сво-
бодных от рабства и эксплуатации. 
Наука, фундаментальным положе-
нием которой является утвержде-
ние, что бытие определяет созна-

ние, материя первична, а сознание 
вторично. Исходя из этого осново-
полагающего принципа, К.Маркс 
утверждал, что прежде чем зани-
маться политикой и философи-
ей, вопросами духовными, чело-
век должен получить еду, одежду, 
жильё. Тот, кто попытается опро-
вергнуть это утверждение, сможет 
прожить без пищи и воды, уповая 
лишь на боженьку, не более двух 
недель! На этом все его опровер-
жения материализма неизбежно 
закончатся вместе с его жизнью. 

Попытки переосмыслить марк-
сизм с идеалистических позиций, 
взять только отдельные фрагмен-
ты, отбросив всё остальное, в том 
числе его основу – материализм, 
превращают философа в мечтате-
ля, не способного даже просто по-
нять причины и следствия проис-
ходящих на его глазах событий.

Нечто подобное наблюдается в 
книгах Сергея Кара-Мурзы. Талан-
тливо, грамотно, доказательно об-
личая совершаемые капитализмом 
преступления, он уповает на некое 
просветление духа богоизбранно-
го народа, просто механически за-
менив библейских евреев на якобы 
истинный, богоизбранный народ – 
русских. 

Пытается обосновать свою 
позицию цитатой Н. Бердяева: 
«…впервые в нашу эпоху вопрос о 
демократии становится религиоз-
но-тревожным вопросом. Он ста-
новиться уже не в политической, а 
в духовной плоскости. Не о поли-
тических формах идёт речь, когда 
испытывают религиозный ужас от 
поступательного хода демократии, 
а о чём-то более глубоком. Царс-
тво демократии не есть новая фор-
ма государственности, это – осо-

бый дух». Отсюда сразу и начи-
нается путаница во всём, в самых 
очевидных вещах. Даже появилась 
необходимость создать целую тео-
рию о том, что понимать под про-
грессом, а что является тормозом 
в развитии общества. Кто из поли-
тиков «левый», а кто «правый». 

И совершенно не случайно в ка-
честве основного средства для 
борьбы с коммунистической идео-
логией идеологи капитализма вы-
брали насаждение мистицизма, 
веры в богов. Они используют лю-
бые формы идеализма. Гороскопа-
ми, экстрасенсами, магами и про-
поведниками всех мастей кругло-
суточно заполняется телеэфир и 
страницы печатных изданий. На 
это оболванивание населения тра-
тятся огромные деньги. 

В школьную программу вводятся 
занятия по изучению религий. Идео-

логи капитализма идут на все, чтобы 
посеять в сознании людей сомнение 
в материальности мира, зародить 
веру в то, что есть некий высший ра-
зум. Потому что тогда сразу уничто-
жается основа коммунистической 
идеологии – материализм. А люди 
превращаются в ждущих прихода 
очередного мессии – биороботов.

Оставим без комментариев Пос-
лание к Римлянам святого апостола 
Павла: «Начальники суть Божьи слу-
ги: повинуйтесь им… Всякая душа 
да будет покорна высшим властям; 
ибо нет власти не от Бога, сущест-
вующие же власти от Бога установ-
лены. Посему противящийся влас-
ти противится Божию установле-
нию; а противящиеся сами навле-
кут на себя осуждение».

Тут все предельно ясно и двоя-
кая трактовка исключена.

Виктор ПЫЖИКОВ

Кошелёк пенсионера

В проигрыше
Пенсии не поспевают 
за инфляцией

Мизерные прибавки не сильно облегчают жизнь рядового 
пенсионера. В России продолжается гонка между инфляци-
ей и повышением пенсий. Вчера представители Минздрав-
соцразвития пообещали с 1 августа повысить трудовые пен-
сии в среднем на 448 руб. Это будет третьей прибавкой пен-
сионерам в 2008 году, которая призвана компенсировать 
прошлогодний и нынешний рост цен. Ожидается, что за этот 
год минимальный продуктовый набор подорожает пример-
но на 600 руб. На фоне такой инфляции пенсионеры практи-
чески не почувствуют роста доходов. 

«С 1 августа нынешнего года базовая часть пенсии вырас-
тет на 15%. Кроме того, с 1 августа будет увеличена страхо-
вая часть трудовой пенсии. Увеличение составит прибли-
зительно 8%, при этом окончательно рост страховой час-
ти пенсии будет определен с учетом уровня инфляции на 1 
июля. Суммарно среднее увеличение двух частей пенсии на 
15 и 8% соответственно даст общее повышение трудовой 
пенсии на 448 рублей», – пояснили «НГ» в Минздравсоцраз-
вития, представив подробную таблицу повышений по видам 
пенсионного обеспечения. 

Первое повышение пенсий в России прошло с 1 февра-
ля. Тогда страховая часть пенсии увеличилась на 12%, что по-
высило средний размер трудовых пенсий на 222 руб., а пен-
сий по старости – на 239 руб. Принятый в прошлом году бюд-
жет Пенсионного фонда предполагал индексацию только на 
уровень инфляции, который закладывался в 8%, но по итогам 
прошлого года составил 11,9%. В результате доходы пенсио-
неров решили подтянуть до этого уровня. Второе повышение 
состоялось в апреле, когда страховая часть трудовых пенсий 
была увеличена на 7,5%. В результате средний размер трудо-
вой пенсии увеличился почти на 180 руб., а пенсии по старо-
сти выросли на 167 руб. Средний размер пенсии инвалидов 
вследствие военной травмы и участников Великой Отечес-
твенной войны, получающих две пенсии, увеличился соот-
ветственно на 187 и на 195 руб. Таким образом, после повы-
шения в августе трудовые пенсии за год в среднем вырастут 
примерно на 853 руб., а пенсии по старости – на 921 руб. 

Прибавки чуть ли не в тысячу рублей можно было бы счи-
тать солидным ростом доходов, если бы не высокая инфля-
ция. Официально правительство обещает удержать годовой 
рост цен на уровне 10,5%. Но потребительская корзина пен-
сионеров подорожает намного больше. Так, например, сто-
имость минимального набора продуктов питания выросла за 
первые четыре месяца почти на 15%. Даже если в мае–де-
кабре минимальный продуктовый набор будет дорожать так 
же, как и в 2007 году, по итогам года его цена вырастет боль-
ше чем на 33%. Цена минимального набора продуктов, по 
данным Росстата, составляла в конце прошлого года 1802 
руб., а в начале нынешнего – 1880 руб., и это значит, что те-
кущие расходы даже на самый скудный рацион вырастут за 
год рублей на 600. Другими словами, даже рекордный номи-
нальный рост доходов пенсионеров в 2008 году будет почти 
без остатка съеден инфляцией. 

«Российские пенсионеры остаются в проигрыше – неза-
висимо от текущей инфляции и запланированной или состо-
явшейся индексации пенсий, поскольку их уровень не поз-
воляет жить даже в минимальном комфорте», – считает уп-
равляющий партнер компании «Независимые директора» 
Андрей Северилов. По его словам, реальный рост цен на 
многие товары и услуги часто не соответствует официаль-
ной статистике. Поэтому размер пенсий, даже с учетом их 
повышения на 15%, в любом случае не соответствует тем-
пам роста стоимости обычных расходов среднестатисти-
ческого человека, и пенсионера в частности. 

Независимая газета

Взаимозаменяемые
На переговорах в Париже новый российский пре-
мьер мог продемонстрировать, как будет использо-
ваться проведенная властью весенняя рокировка, 
говорит комментатор чешского радио. 

Попробуйте спросить его о соблюдении прав человека 
или о свободе средств массовой информации. У Владими-
ра Путина готов ответ: политические вопросы – прерогати-
ва президента, поэтому адресуйте эти вопросы ему. Путин 
и Медведев могут в новой связке выступать как две взаим-
но заменяемые матрешки, но с той разницей, что традици-
онно в более крупной прячется более мелкая. Скорее все-
го, мы дождемся, что формально меньшая матрешка будет 
в действительности более важной. Для Европы эта ситуация 
означает еще больший вызов, поскольку Россия по отноше-
нию к ней ведет игру, в которой обрабатывает одну страну 
за другой. В качестве рецепта можно порекомендовать де-
лать больший упор на совместные действия. Вот почему ев-
ропейцы, особенно западные, должны быть особенно бла-
годарны таким странам, как Польша и Литва.

Cesky rozhlas 

Юбилей товарища. Примите поздравления!
Железнодорожное местное отделение КПРФ горячо и сердечно поздравляет 

Александра Степановича Жбанова с замечательным жизненным юбилеем! Ко-
ренной сибиряк, он родился в семье рабочих, свою трудовую деятельность на-
чал с 13 лет в Ачинске Красноярского края. 

Служил три года в пограничных войсках, охраняя границу Отчизны. Его трудовой стаж 
составляет 55 лет, из них 45 отданы работе на железной дороге. Коммунист с 1962 года, 
он по настоящее время возглавляет первичное партийное отделение КПРФ Железнодо-
рожного района. В каждом деле Александр Степанович проявляет твердость своего си-
бирского характера и непреклонность в решении поставленных задач.

Как честный и последовательный патриот, пламенный пропагандист идей КПРФ 
Александр Степанович неизменно пользуется авторитетом среди товарищей по партии 
и сторонников КПРФ.

Будьте здоровы и счастливы, уважаемый Александр Степанович! Благополучия Вам 
и Вашим близким! 

Надежда СЕМЕНОВА, 
секретарь Железнодорожного РК КПРФ

Уважаемые жители 
города Красноярска!

С огромной благодарностью к 
вам обращаются погорельцы с 
ул. Туруханской. Хочется выра-

зить признательность за вашу подде-
ржку, за вашу помощь. Очень приятно, 
что в нашем городе и других городах 
и районах Красноярья много добрых и 
отзывчивых людей, которые в тяжелей-
шей для нас ситуации поддержали нас, 
ободрили нас теплым словом, накор-
мили и одели, пока власти города ис-
кали выход из создавшейся ситуации.

Хочется выразить благодарность 
коллективу школы № 14, который 
поддерживал нас морально и мате-
риально, а так же детям – ученикам 
той же школы № 14, которые соби-
рали свои карманные деньги и отда-
вали нам на питание. Низкий поклон 
нашим пенсионерам, которые несли 
нам вещи и деньги со своей крохот-
ной пенсии, хотя сами – больные, ин-
валиды и на костылях.

Огромное человеческое спасибо за 
моральную поддержку, юридическую 
помощь, за помощь в преодолении бю-
рократического барьера, ускоривших 
тем самым разрешение нашей про-
блемы, – депутату Законодательного 
собрания Севастьянову В. Н., а так же 
депутату горсовета Селезневу А. В., 

Телегину А. В., Иванову А. В., Цукано-
вой И. В. и другим людям, помогавшим 
нам. Эти люди сами предложили свою 
помощь на следующий день после по-
жара.

Также хочется выразить благодар-
ность и признательность за понимание 
и человеческое отношение главе Цент-
рального района Суворову А. М., зам-
главы Коробкову М. М., юристу Неволь-
ко В. Н., начальнику департамента го-
родского хозяйства Лящук В. М.

Спасибо сотрудникам Центрально-
го РОВД и ГОМа Центрального района, 
которые несли охрану нашей безопас-
ности с первого до последнего дня: они 
вместе с нами переносили все жизнен-
ные тяготы.

Благодарим работников СМИ 
за честные репортажи  – газеты 

«Кредо» (Козлова Е.),  «За Победу!» 
(Козырев А.), «Сегодняшнюю газе-
ту» (Изместьева Е.), «Аргументы и 
Факты» (Маркович М.), «Городские 
новости» (Светлова О. и Смоляк Ю.), 
«Красноярскую газету» (Литвинов К.), 
«Комсомольскую правду» (Чалина Ю.), 
других журналистов.

Приносим благодарность телеком-
паниям, которые объективно оцени-
вали ситуацию, передавали репорта-
жи с места событий: «Енисей-реги-
он», «Афонтово», «ТВК», «ПримаТВ», 
телеканалам «Россия», «7 канал». От-
дельное спасибо Максиму Гуревичу за 
передачу «Живые мысли».

Обидно и стыдно за некоторых де-
путатов, которые в тяжелейшей для 
нас ситуации пытаются поднять себе 
рейтинг, не сделав при этом ничего, 
кроме высокопарных  фраз, сказан-
ных на телекамеру. Не радует поведе-
ние некоторых чиновников, которые 
вместо помощи своим гражданам пы-
таются нас унизить своими высказы-
ваниями, но рады, что таких  мень-
шинство.

Огромное всем человеческое 
спасибо и низкий поклон!

 
Инициативная группа: 

Бережная Н.И., Устьянцева М.А. и 
другие погорельцы с ул. Туруханской

Слова благодарности

Не оставили в беде

Позор XX века

Россия остается стра-
ной торговли рабами 
(в том числе детьми) 
и транзита их в другие 
пункты назначения, вы-
возимыми с целью раз-
личных форм эксплу-
атации. Об этом гово-
рится в подготовлен-
ном Госдепартаментом 
США докладе о торгов-
ле людьми за 2008 год. 

В России один миллион ра-
ботающих из числа нелегаль-
ных мигрантов могут являть-
ся жертвами торговли людьми 

с целью трудовой эксплуата-
ции. Москва, как утверждают в 
Госдепартаменте, «продолжа-
ет оставаться пунктом назна-
чения для значительного чис-
ла мужчин и женщин, вывози-
мых туда из регионов России, 
а также из Киргизии, Таджи-
кистана, Узбекистана, Украи-
ны, Молдавии и Белоруссии с 
целью сексуальной эксплуата-
ции и привлечения к принуди-
тельному труду, включая ра-
боту в строительной отрасли». 
Между тем Москва и Санкт-
Петербург, подчеркивается в 

документе, являются «цент-
рами назначения для детей, 
вывозимых туда из регионов 
России, а также из Украины и 
Молдавии с целью сексуаль-
ной эксплуатации и принужде-
ния к попрошайничеству». 

Госдепартамент США от-
мечает, что «мужчины и жен-
щины с Дальнего Востока 
России вывозятся в Китай, 
Японию, на Ближний Восток и 
в Южную Корею с целью сек-
суальной эксплуатации, вов-
лечения в долговую каба-
лу и привлечения к принуди-

тельному труду, в том числе в 
сельскохозяйственной и рыб-
ной отраслях. По-прежнему 
вызывает озабоченность не-
законное использование при-
нудительного труда военно-
служащих в Российской ар-
мии. В 2007 году велось рас-
следование в отношении 
пятерых офицеров, аресто-
ванных по обвинениям в тру-
довой эксплуатации военно-
служащих, находившихся в их 
подчинении», — подчеркива-
ется в докладе. 
По материалам Интернета

В России 1 миллион рабов

В № 21 нашей газеты на 
4-й странице была напе-
чатана статья «В метал-
лолом?», пересказыва-
ющая новостийный сю-
жет телевизионной про-
граммы «Новости ТВК», 
вышедшей в эфир 28 
мая в 20:00 часов.

В статье было указано, что 
использовать установку, ко-
торая дает, возможно, единс-
твенный шанс для больных ра-
ком IV стадии, «запретило го-
сударственное предприятие 
«Медтехника». Как полагают 
некоторые врачи, чтобы поз-
волить продать аппарат в час-
тную клинику за копейки и там 
уже зарабатывать на ней боль-
шие деньги. В онкодиспансе-
ре она работала бесплатно. Но 
в заключении специалистов 
написано: неисправна».

Сведения о причастности 

государственного предпри-
ятия «Медтехника» к проблеме 
законности списания установ-
ки для проведения процеду-
ры гипертермии не соответс-
твуют действительности и по-
рочат деловую репутацию го-
сударственного предприятия 
Красноярского края «Медтех-
ника», поскольку:
акт технической экспер-

тизы, содержащей сведения о 
том, что «аппарат ремонту не 
подлежит из-за большого из-
носа и экономической неце-
лесообразности восстановле-
ния», составлен сотрудниками 
ООО «МТ-Сервис» и утверж-
ден его директором;
решение о списании лю-

бой медицинской техники при-
нимает агентство здравоохра-
нения и лекарственного обес-
печения администрации Крас-
ноярского края на основании 

акта, выданного организацией 
по ремонту медицинской тех-
ники. То есть акт с заключени-
ем о списании является не ос-
новополагающим, а первич-
ным документом при прохож-
дении процедуры списания 
медицинской техники.

В соответствии со статьями 
43, 44 Закона РФ от 27.12.1991 
№ 2124-1 (в редакции от 
24.07.2007) «О средствах мас-
совой информации», в целях 
восстановлении деловой ре-
путации ГПКК «Медтехника» 3 
июня обратилось в ОАО «ТВК – 
6 канал» с требованием об оп-
ровержении указанной инфор-
мации. По согласованию с ру-
ководством телекомпании сю-
жет о ГПКК «Медтехника», в 
котором прозвучит опроверже-
ние порочащей деловую репу-
тацию информации, выйдет в 
эфир после 17 июня 2008 года.

Возвращаясь к напечатанному

«Медтехника» не причастна
Помогите 
инвалиду!

Инвалид II группы 
имеет две путевки в 
двухместный благо-
устроенный номер 
санатория «Анапа». 

Отдых на берегу моря 
– с 27 июня по 18 июля. 
Одна из путевок будет 
передана честному и по-
рядочному сопровожда-
ющему с условием, что 
инвалида надо встретить 
в аэропорту места назна-
чения. Вопрос об оплате 
проезда поездом или са-
молетом можно рассмот-
реть дополнительно.

Подробности 
по телефону 65-16-75
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

А чья власть?
О прошедших публичных слушаниях, на которых рас-
сматривалось исполнение городского бюджета, расска-
зывает газета «Восточный регион»: «Бюджет 2007 года 
выполнен с дефицитом в 94 миллиона. И что вызвало 
главную озабоченность присутствующих – всего 26 про-
центов собственных доходов. Город надо объявлять бан-
кротом… Бюджет, по словам депутата Пилягина, пока-
зал, что местного самоуправления в Канске нет…».

Местного самоуправления нет не только в Канске, 
но и вообще в России. В Красноярске дефицит бюд-
жета поменьше, а ситуация такая же. Убери все дота-
ции – и город обанкротится. Это закономерно, так как, 
не создавая материальных ценностей, не сможешь раз-
виваться. Торговля, спекулятивный капитал работают 
только на усиление инфляции, проедают националь-
ные ресурсы. Наоборот, деньги, полученные из «воз-
духа», приводят к уничтожению остатков промышлен-
ности, обескровленной инфляцией. 

Канск

Рынок рабсилы
Совет тем, кто хочет найти работу, даётся в газете 
«Вестник Севера»: «Вы должны осознать и принять 
общую идею: рынок труда, как и всякий другой рынок, 
предполагает наличие продавца и покупателя. Нахо-
дясь в поиске работы, вы выступаете в роли продав-
ца своей рабочей силы, знаний, квалификации, опы-
та, энергии. Никто вам ничем не обязан, в том числе и 
по предоставлению работы. Помните, что на работу не 
всегда попадает самый лучший, опытный и грамотный 
кандидат, но тот, кто максимально выигрышно пред-
ставит свои личные и профессиональные качества».

Нельзя у американца спрашивать, сколько он зараба-
тывает, нет такой словесной конструкции в английском 
языке. У них нет такого понятия – заработать деньги. 
Они делают деньги или получают их, но не за труд, а в 
качестве компенсации за продажу себя в наём. Эту раб-
скую психологию и пытаются нам навязать. 

Еруда

22 июня – День памяти и скорби

Спасибо
за мирное небо!

 
Прекрасное утро в моем городке,
Чудесное небо, погода,
Зеленые горы видны вдалеке,
И дышит блаженством природа.

Задумчивый, тихий, усталый рассвет
По городу краской рисует,
Доносится робкое пенье сквозь свет,
И ветер застенчиво дует.

Ладошки свои к небесам обратив,
Рождается новое чадо:
– Кто знает, малыш, появился бы ты,
Коль не было б наших солдат.

Сражаясь за женщин, детей и страну
И жизни своей не жалея,
Солдаты прошли сквозь слепую войну,
От ран и от боли немея.

Не шла б я сейчас вдоль широкой реки,
Смотря на лазурное небо,
И горы не были бы так высоки,
И мир в нашем городе не был.

Но Кан так красив, и счастливый народ,
Куда-то спеша, забывает,
Что воин, который уже не живет,
По-прежнему нас охраняет.

Прекрасное утро в моем городке,
Чудесное небо, погода,
И тихие волны блестят вдалеке,
Поет с наслажденьем природа.

Спасибо солдатам за эту красу:
Природу и мирное небо.
Спасибо скажу я за то, что живу,
И именно здесь, а не где-то!

Анна ВОРОБЬЁВА, 9-й «б» класс

Помнит мир спасённый
По страницам работ членов литературного кружка «Проба пера» 

Зеленогорской школы № 169 (руководитель Харьянова Наталья Петровна)

Недавно я с классом хо-
дила в Музей боевой сла-
вы. Эта экскурсия оста-
нется в памяти надолго, 
но особенно выделенная 
среди всех экспонатов 
фраза: «Если война будет 
забыта, снова начнётся 
война». 

Сразу вспомнила строки 
из песни Владимира Высоц-
кого: 

«И когда наши девушки 
сменят

Шинели на платьица,
Не забыть бы тогда, 

не простить бы
И не потерять…»

Значит, многие так счита-
ют?! Это действительно так. 
Не очень хочется, чтобы люди 
забывали, что такое война, 
кто такие солдаты. Хочется 
жить в мире, дышать чистым 
воздухом, любоваться красо-
той природы, чтобы было как 
можно меньше таких страш-
ных дней, когда люди сотня-
ми умирали от голода, от хо-
лода, от ран, от раздирающе-
го душу одиночества. 

Особенно грустно, когда 
молоденькие и красивые де-
вушки, которым еще жить да 
жить, вместо красивого и лёг-
кого платья надевают воен-
ное, тяжёлое и строгое паль-
то, потому что надо защищать 
Родину, детей и стариков.

А вот что говорил о воен-
ной женской доле ветеран С. 
Г. Подвышенский: «Надо ли 
было пускать женщину на вой-
ну? Не знаю… Но они были на 
войне и сделали великое дело. 
Они, как и мы, носили кирзо-
вые сапоги, тяжёлые шине-
ли, спали на снегу, умирали 
от пуль и осколков». Значит, 
женщина на фронте помогала 
мужчинам: они чувствовали, 
что есть те, кому труднее, им 
было теплее, потому что ря-
дом находилась она, слабая и 
в то же время сильная спутни-
ца. Не зря солдаты их ласково 
называли «сестрёнки», «сест-
рички», ведь именно они вы-
несли с поля боя сотни тысяч 
бойцов, оберегали их, жер-
твуя своей жизнью, прикры-
вая от немецких пуль. Восхи-
щаешься, гордишься отвагой, 
силой женщин.

 И всё же, читая книги о 
войне, где геройствует жен-
щина или девушка, хочется 
воскликнуть: «Пусть это бу-
дет в последний раз! Пусть 
женщина всегда остаётся 
женщиной, и пусть в войну 
играют только дети!»

 Мы всегда должны знать, 
что нельзя забывать это 
страшное время, чтобы жить 
в мире.

 Арина ЧЕРНЯВСКАЯ, 
6-й «в» класс

Я всегда знала о да-
тах начала и конца Вели-
кой Отечественной войны. 
Слышала о том, что вой-
на была очень страшной. 
Но когда прочитала книги, 
посмотрела фильмы, по-
говорила с ветеранами, я 
поняла, насколько война 
была ужасной. Особенно 
мое сердце тронули дет-
ские кровавые страницы 
истории нашей Родины. 

Как страшно слышать, что 
дети в годы войны не толь-
ко повзрослели раньше вре-
мени, но и рано постарели. 
Да, война жестоко искалечи-
ла их. Вспоминаю прочитан-
ные мною страницы о детях 
блокадного Ленинграда и 
не могу сдержать слезы при 
мысли о том, как они умира-

ли с голоду, как делили дра-
гоценные кусочки хлеба, как 
хоронили своих родителей, 
братьев, сестер. Страшно…

Моя бабушка – ребёнок 
послевоенного времени, но 
и тогда она слышала много 
рассказов о войне, но один 
ей запомнился на всю жизнь.

Сергею было тогда пять 
лет от силы. Немцы ворва-
лись в дом и повели его се-
мью на расстрел…

Женщины, дети и даже 
мужчины плакали, но сто-
яли, гордо подняв головы. 
Тут Серёжа почувствовал, 
что бабушка его прикрывает 
фартуком и подталкивает к 
зольной яме. Когда главный 
немец отдал команду стре-
лять, бабушка толкнула Сер-
гея в яму. Дальше он ничего 

не слышал: потерял созна-
ние. Его нашли советские 
солдаты, после того как ос-
вободили населённый пункт. 

Сергей потерял голос, не 
мог вымолвить и слова. Он 
просто мычал, пытаясь что-
то объяснить и рассказать, 
но ничего не выходило. Пос-
ле лечения голос вернулся, 
но Сергей стал заикой от не-
мого душераздирающего 
испуга. А сколько было таких 
же, как Сергей, лишенных 
детства, родителей, крова, 
уцелевших, но искалечен-
ных. А сколько было детских 
концлагерей, в которых де-
ржали русских детей! Фа-
шисты пытались превратить 
их в животных, запрещая го-
ворить на родном языке. Они 
хотели создать «безмолвное 

полчище скота». Дети дела-
ли всё по свистку: свисток – 
принимались за еду; свисток 
– переставали есть. Сколь-
ко унижений, издевательств 
пришлось выдержать! Дети 
в руках врага превращались 
в «живой товар», который в 
любой момент могли лик-
видировать по причине не-
пригодности. Неужели такое 
возможно? Да! Слепая вой-
на никого не жалела! 

Детей погибло в годы Ве-
ликой Отечественной вой-
ны очень много. Седые дети 
войны надолго останут-
ся в моей памяти. Забыть 
их– значит не оценить наше 
счастливое детство, мир, в 
котором мы живем!

 Анна АНДРЕЕВА, 
6-й «в» класс

Седые дети войны

Война… Слезы, стоны, смерть… 
Никто не может остаться равнодуш-
ным к страшному слову «война». В 
каждой семье живет память о Вели-
кой Отечественной войне. Память 
разная: детская, дедушкина, солдат-
ская… В моей семье – бабушкина.

Наша семья жила в городе Невьянске 
Свердловской области, когда началась 
война. Всех отцов отправили на фронт 
защищать нашу Родину. Нас было пя-
теро в семье: отец, мать, три сестры. 
Мне исполнилось три года, когда отца 

призвали на фронт. Сначала три меся-
ца отца обучали военному делу, а в но-
ябре он ушел на войну. 

В нашем городе был завод, построен-
ный знаменитым купцом Демидовым. В 
течение двух лет он переоборудовался. 
Там работала моя старшая сестра, ко-
торой было шестнадцать лет, а средняя 
сестра и мама шили одежду для солдат, 
я ходил в детский сад. Помню, с каким 
трепетом мама читала письмо от отца, 
из которого мы узнали, что он был тя-
жело ранен и попал в госпиталь. В дека-

бре нам пришло письмо от друга отца, 
где говорилось: «Ваш отец мужествен-
но сражался и спас одного офицера, но 
после артобстрела погиб». Враг никого 
не жалел, не пощадил и отца... Всегда 
буду помнить слезы матери, до сих пор 
слышу ее проклятия, гнев, вырвавший-
ся из всегда доброго сердца.…

Пусть никогда война не повторится! 
Пусть никогда не плачут матери! Пусть 
детские сердца растут в радости! Я буду 
помнить всегда о бабушкиной войне… 

Алексей СКАБЕЛКИН, 6-й «б» класс

Пусть никогда не плачут матери

Блокада 
Ленинграда

Когда я училась в четвёртом классе, ко мне в гости 
приезжала с Байкала прабабушка, которая пережила 
блокаду Ленинграда. Именно от нее я узнала о войне.

Были очень тяжелые времена. Люди ели бумагу, сдира-
ли даже обои, используя их в пищу. Какие страшные слова 
звучали из ее уст. В коммуналке по соседству жила семья, 
одна мать и пятеро детей, а когда мать родила шестого, 
вместо радости текли горькие слезы, потому что кормить 
ребенка было нечем, и он умер... Невозможно предста-
вить, до чего были доведены люди, лишенные человечес-
кого счастья…

На глазах у моей прабабушки убили её маму. Очень хоро-
шо помнится тот день. Она с мамой пошла за хлебом, вдруг 
рядом разорвался снаряд, в сердце у раненной осколком 
прабабушки прозвучал только крик... 

Я долго смотрела на шрам – метку войны, и слезы накаты-
вались сами собой. Очень долго не могла вымолвить ни сло-
ва. Не могла ни спать, ни есть... Почему-то хотелось остать-
ся одной, а ещё больше – узнать об этом тяжёлом времени. 
Пришла в библиотеку и взяла книгу «Рассказы об обороне 
Ленинграда», которую написал Сергей Алексеев. Я поняла, 
смерть людей была не напрасной: благодаря солдатам, ко-
торые отстояли Россию, мы живём в мире.

Я горжусь воинами, мужественно сражающимися на поле 
брани, а особенно прабабушкой и прапрабабушкой, кото-
рые отстояли не только честь Ленинграда, но и честь сво-
ей фамилии.

 Екатерина СЕРЕБРЯННИКОВА, 6-й «в» класс

22 июня 1941 года не-
мецкие захватчики напа-
ли на Советский Союз. 
Так началась Великая 
Отечественная война, ко-
торая продолжалась дол-
гие четыре года. Закон-
чилась Великая Отечест-
венная война 9 мая 1945 
года победой Советской 
Армии и народа над фа-
шизмом.

Миллионы людей вста-
ли на защиту своей Роди-
ны. На фронте с фашиста-
ми мужественно сражались 
солдаты Советской Армии, 
в тылу с врагами боролись 
партизаны и подпольщи-
ки. На заводах, фабриках, в 
колхозах и совхозах труди-
лись и старики, и женщи-
ны, и дети. Работали порой 
сутками, не выходя из це-
хов заводов и фабрик: голо-
дали, мерзли, недосыпали 
– но трудились под лозун-
гом «Всё для фронта, всё 
для победы». Очень много 
советских людей погибло во 
время этой войны. На поле 
боя гибли наши солдаты, 
офицеры, летчики и моряки. 
Сколько похоронок пришло 
седым матерям. Сколько 
людей было замучено в не-
мецких концлагерях, конц-
лагерях смерти. Особенно 
страшно, когда туда попа-
дали дети. 

Мой дедушка тоже был 
несовершеннолетним уз-

ником. Его и других детей 
в октябре 1941 года немцы 
бросили в вагоны для ско-
та и отправили в Германию 
в концлагерь. Дедушка рас-
сказывал, что в лагеря при-
езжали покупатели – зажи-
точные немцы – и тщатель-
но отбирали детей. Рослых, 
здоровых и крепких отправ-
ляли трудиться на немецких 
заводах, фабриках и в сель-
ских поместьях на немцев. 
Остальных оставляли в ла-
герях для опытов. Дедуш-
ка говорил, что заставляли 
выполнять самую тяжелую 
и опасную работу. Кормили 
плохо, били жестоко за ма-
лейший проступок. Освобо-
дили из плена дедушку во-
ины Советской Армии в ап-
реле 1945 года. Тяжелые ис-
пытания свалились на его 
детские плечи. Про моего 
дедушку в 2000 году коррес-
пондент «Сегодняшней газе-
ты» написал статью, где рас-
сказывал о тех страшных го-
дах войны и о зверствах фа-
шистов.

В декабре 2004 года де-
душка умер… Его похоро-
нили на Аллее Славы. Там 
похоронены Герои Великой 
Отечественной войны, учас-
тники войны, узники концла-
герей и труженики тыла. 

Я всегда буду тебя пом-
нить…

Алина ЯКОВЕНКО, 
6-й «б» класс

Я всегда буду 
тебя помнить

Радость 
солдата

Мне 13 лет. О войне я знаю мало, скорее, не знаю. 
Мой дед был на Великой Отечественной войне. Мне по-
везло застать его живым. Но он не любил рассказывать 
о войне. Наверное, было тяжело вспоминать даже спус-
тя долгие годы об этом страшном времени. Но каждый 
год 9 Мая дед надевал костюм, на котором красовались 
медали, и шёл на парад. 

Гордо расправив плечи, разогнув спину и даже меньше 
хромая на раненую ногу, он радостно приветствовал знако-
мых, шутил. Я тогда не понимал, что это и есть радость сол-
дата, прошедшего войну.

Когда я прочитал рассказ Шолохова «Судьба человека», 
меня поразила судьба Андрея Соколова. История взята из 
жизни. Она напомнила мне моего дедушку. В военные годы 
судьбы многих людей были похожи. Люди теряли близких, 
теряли домашний очаг, испытывали голод и разруху. Анд-
рей Соколов прошёл всё зло войны: пережил плен, потерял 
родных, но он сохранил добрую душу. Даже в плену не те-
рял человеческого достоинства. Это не каждый сможет…

Думаю, читать о войне нужно, чтобы знать, что такое 
страхи, лишения, чтобы гордиться силой духа русского на-
рода, победившего в войне. Чтобы война никогда не пов-
торилась!

Степан ЛЕПИН, 6-й «б» класс

Не забыть 
и не потерять

Бирилюсский районный комитет КПРФ, районный совет 
ветеранов с прискорбием сообщают, что на 76-м году жизни 
скончался

Даниил Константинович СТЕЛЬМАХ,
член Коммунистической партии с 1956 года.

Длительное время он возглавлял сельскохозяйственные 
предприятия Бирилюсского района, принимал активное учас-
тие в общественной жизни района, награжден несколькими ор-
денами и медалями Советского Союза. 

Память о верном коммунисте-ленинце, замечательном че-
ловеке, патриоте нашей Родины Данииле Константиновиче 
Стельмахе навсегда сохранится в наших сердцах.

Выражаем глубокое соболезнование родным и близким по-
койного.

Бирилюсский районный комитет КПРФ. 
Районный совет ветеранов

Красноярский крайком КПРФ, Сосновоборский горком 
КПРФ с прискорбием сообщают, что трагически погиб член 
бюро местного отделения КПРФ, депутат Сосновоборского го-
родского Совета

Анатолий Михайлович 
СИКОРСКИЙ.

Всю свою сознательную жизнь Ана-
толий Михайлович посвятил служению 
делу Коммунистической партии, Роди-
не, патриотом которой оставался все 
годы советского и настоящего вре-
мени. А. М. Сикорский был на комсо-
мольской, партийной, советской рабо-
те, служил в органах Внутренних дел. 
Его отличала высокая ответственность 
за порученное дело, высокая работо-
способность, организаторский талант. 

С момента создания партийной организации КПРФ в Со-
сновоборске он возглавлял бюро горкома, затем был замести-
телем секретаря партбюро.

А. М. Сикорский был добрым, отзывчивым человеком, неиз-
менно пользовался высоким уважением товарищей.

Светлая память о А. М. Сикорском навсегда сохранится в 
наших сердцах.

Выражаем глубокое соболезнование родным и близким по-
койного.

Красноярский крайком КПРФ.
Бюро Сосновоборского отделения КПРФ

Красноярский крайком КПРФ с прискорбием сообщает о том, 
что после продолжительной болезни на 71-м году жизни скон-
чался первый секретарь партийного комитета Туруханского мес-
тного отделения КПРФ, депутат Туруханского районного Совета

Афанасий Сергеевич 
ХОХЛОВ.

Ушел из жизни верный комму-
нист-ленинец, искренний сторонник 
идей социализма, пламенный патри-
от нашей Родины.

Славный жизненный путь прошел 
Афанасий Сергеевич ХОХЛОВ. Тру-
довую деятельность он начал в не-
полные 16 лет простым рабочим. 
Служил в Советской Армии, снова 
работал в родном Туруханске, был 
активным общественником, комсо-

мольцем, а с 1961 года  – членом КПСС. Уже в начале трудо-
вой деятельности А. С. Хохлов зарекомендовал себя талантли-
вым организатором масс, ярким агитатором и пропагандис-
том. Большая часть его трудовой биографии связана с пар-
тийной работой. Он был инструктором, заведующим отделом, 
сектором райкома КПСС, возглавлял районный комитет на-
родного контроля, был активным участником руководящих об-
щественных организаций, много раз избирался депутатом 
районного Совета народных депутатов.

На рубеже веков он избирался главой Туруханского района, 
и на этом посту проявил себя как крупный руководитель-адми-
нистратор, умелый специалист хозяйственного строительства. 

С первых дней создания краевой организации КПРФ 
А. С. Хохлов был ее активным членом, возглавлял бюро мест-
ного отделения КПРФ, постоянно избирался членом крайко-
ма партии. 

Принципиальный, высокообразованный, отзывчивый на 
всякую беду человек, чуткий и внимательный, он снискал глу-
бокое уважение населения Туруханска, коммунистов края.

До последних дней жизни, будучи уже тяжело больным, 
А. С. Хохлов старался быть полезным партийной организации, 
всем людям. 

Советская Родина достойно оценила его заслуги: А. С. Хохлов 
награжден многими государственными наградами, почетными 
грамотами и памятными знаками ЦК партии, крайкома КПРФ.

Светлая память об Афанасии Сергеевиче Хохлове навсегда 
сохранится в сердцах красноярских коммунистов.

Искреннее соболезнование родным и близким покойного.
Красноярский крайком КПРФ


